
VAY INFOS 
Quelques nouvelles de la vie de notre territoire… 

Les travaux qui s’annoncent perturbent quelque peu nos habitudes. Bastien, notre  
épicier, vous accueille désormais route de Marsac. Le chantier route du Gâvre  
commencera fin d’année. A l’été 2024, nous disposerons normalement d’un bel espace 
commercial qui permettra d’élargir l’offre et de proposer de nouveaux 
services.  

Dès le mois de février, l’activité de nos associations va connaître quelques 
perturbations puisque notre salle polyvalente sera également en  
travaux. Amélioration du confort acoustique et thermique,  écoles, 
associations et familles utilisatrices devraient apprécier le changement. 

 

Nos services techniques intégreront  prochainement leurs nouveaux  
locaux.  

Le coût total estimé est de 902.000,00 € HT 

Nous recevrons une subvention de 100 000 euros de l’Etat. 

Vous êtes tous invités à l'inauguration le 21 octobre à 11 h.   

Ce sera l’occasion de rencontrer les agents, mais aussi nos 

associations qui ouvriront les portes de leur nouveau  

bâtiment le « Hangast ». 

 

               

 Les marcheurs et cyclistes pourront bientôt circuler sur la voie verte du 
bourg au village de La Cochais. Nozay sera ainsi relié à Blain et même à 
Bouvron. Travail ou loisirs, la portion actuelle est déjà très fréquentée. 

          

     Soucieux de la production d’énergie, nous projetons d’installer une centrale solaire sur notre nouveau centre 
technique et une deuxième sur le pôle enfance. Superficie, puissance, vente ou autoconsommation ?… Nous serons 
accompagnés par Territoire d’Energie 44. 

La Communauté de communes va prochainement arrêter son Plan Local d’Urbanisme Intercommunal. En début  
d’année 2024, vous serez invités à participer à l’enquête publique.  

Concernant les zones de carrière, le Conseil municipal de Vay a déjà émis un avis défavorable concernant une  
demande d’extension de la part de GSM (La Place). La préservation de la nappe, la proximité des villages, la  
conservation des espaces agricoles et le très grand nombre d’anciennes carrières qui maillent notre commune, nous 
ont amenés à prendre cette position même si nous sommes conscients de consommer, nous aussi, du sable. 

Enfin, je voulais saluer le travail de notre collègue Géraud Schumacher qui, après 9 années, a décidé de privilégier 
vie de famille, travail, mais aussi son engagement en tant que sapeur-pompier volontaire. Il reste investi dans la vie 
de notre commune. Merci à lui. 

C’est Thierry Poitou, 20ème sur notre liste qui prend la place. Nous sommes heureux de son retour à nos côtés (il était 
déjà élu de 2014 à 2020). 

OCTOBRE  

NOVEMBRE 

DECEMBRE 2023  

Marie-Chantal Gautier 
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Thierry : « Habitant depuis 2003 sur la commune de Vay, nous sommes installés en famille 
mon épouse et les 3 grands enfants à Clégreuc. Passionné de sport et de nature, je parcours 
régulièrement la forêt du Gâvre et les chemins de la commune en VTT et à la recherche de 
champignons, lorsque mes déplacements professionnels spécialisés sur les économies d'éner-
gie me permettent de dégager du temps.    
J’intègre le conseil municipal pour rendre service.» 

Edito 



 

TRAVAUX SALLE POLYVALENTE 

Les travaux de Salle Polyvalente débuteront début d’année prochaine. Elle sera 
donc fermée du 5 février au 31 juillet 2024.  

 

RECENSEMENT DE LA POPULATION 2024 
RECRUTEMENT D’AGENTS RECENSEURS 

Du 18 janvier au 17 février 2024, la commune de VAY devra procéder au recensement de 
l’ensemble de la population. Compte tenu de l’estimation de la population, 4 agents recenseurs 
seront nécessaires. 

Les personnes recrutées devront être disponibles du 1er janvier au 20 Février.  

Les candidatures sont à déposer en Mairie 

 AVANT LE 10 NOVEMBRE 2023. 

ARGENT DE POCHE 

L’opération argent de poche sera renouvelée du 23 au 30 octobre,  
pendant les vacances de la Toussaint, sur 5 demi-journées.  

Les travaux concerneront surtout l’entretien du cimetière, la taille d’arbustes et le  
désherbage de massifs.  

Si vous avez 16 ou 17 ans,  
n’hésitez pas à vous inscrire auprès du secrétariat de la mairie. 

INFOS MUNICIPALES 

Après le départ d’Ophélie Fralin, agent administratif, nous avons le plaisir d’accueillir Laurence  
Leballeur, à l’accueil de la Mairie.  

Laurence : « Après plusieurs années dans le secteur privé, je suis heureuse 
d’intégrer la mairie de Vay en tant qu’agent administratif. Je remercie les élus et 
Cécile Thomazeau de m’avoir accordé leur confiance en m’accueillant au sein de 
l’équipe administrative de la mairie. Je serai à votre écoute pour répondre au 
mieux à vos attentes.»   

LES DATES INTERCOMMUNALES  A RETENIR  
ET QUI NOUS CONCERNENT TOUS 

 
 

Octobre Rose (prévention contre le cancer du sein):  
 
 Un film documentaire au Nozek le 10 octobre à 20h30 :  

Personn’elles (témoignages sur le vécu de plusieurs femmes). 
 Permanence de Marsouins (centre de soins ambulant) sur la place du marché 

de Saffré le vendredi 20 octobre à partir de 16h00 : séances gratuites de prévention. 
 Randonnée Octobre Rose le dimanche 29 octobre à 10h00 au départ du chapiteau Graines  

d’Automne à Abbaretz 
 Interventions de l’association « Jeune et Rose » de 11h00 à 14h00 le 29 octobre dans le cadre du 

festival Graines d’Automne à Abbaretz 
 
 

Prévention des violences intra-familiales : Spectacle de théâtre « Que des maux » le mardi 28  
novembre à 19h00 à la salle du Mil’lieu de la Grigonnais, suivi d’un échange. 
 
Formation BAFA à partir de 16 ans : une semaine de formation à Nozay financée par la CCN à partir 
du 26 février 2024. Pour tout renseignement contactez servicesalapersonne@cc-nozay.fr 
 
Soirées Pyjama à la Bibliothèque de VAY :  
20 octobre et 22 décembre. Pour les enfants de 4 à 9 ans.  
 

D’autres dates sur votre Guide 
« Sortez bougez », disponible en 

mairie ou dans les commerces 



RENTRÉE SCOLAIRE   
L’équipe scolaire 

Gwendolina Blivet, Sandrine 
Rasse, Peggy Robert, Sonia 
Landreau, Laura Baron. 

Martine Amossé et Blandine 
Paillart, ASEM à l’école du Bois 
Viaud. 

Poéti Herrouin, en renfort en 
ce début d’année.  

Laura Mangin  
sera de retour fin  
novembre.  

 

Toutes assurent les services 
de la pause méridienne et de 
l’accueil périscolaire et  
prennent soin chaque jour de 
vos enfants.  

MERCI A ELLES ! 

LES TARIFS DES SERVICES SCOLAIRES 

Malgré l’inflation, le prix du repas reste raisonnable et appliqué en fonction des revenus. 

Tarifs pour 2023/2024 : 

Prix du repas :  

 QF < 400 € :  ............. 1 € (Etat : 3 €, CCAS : 0.40 €) 

 401 < QF <600 : ........ 3 € (CCAS : 1.40 €) 

 601 < QF < 1500 : ..... 4.40 € 

 QF > 1501 € :  ........... 4.50 € 
 
Accueil périscolaire :  

Tarif calculé sur la base du quotient familial avec un taux d'effort de 0.29 % (Plancher 100 € -  
Plafond 1500 €). Soit un tarif horaire de : "votre quotient" X 0.29 % 

La première demi-heure reste obligatoire le soir et tout quart d'heure commencé sera dû. 

Par exemple, la 1ère demi-heure du soir (goûter inclus) est facturé entre 0.58 € et 2.18 €. 

UN NOM POUR NOTRE PÔLE ENFANCE 

Le pôle enfance (accueil périscolaire et restaurant scolaire) est 
ouvert depuis plus de 2 ans maintenant et nous ne lui avons 
toujours pas donné de nom! C’est pourquoi Sandrine Rasse, la 
Directrice de l’APS va proposer aux enfants de donner leurs 
idées. Nous vous proposons aussi de participer. Si vous êtes  
inspiré, n’hésitez pas à transmettre vos propositions : 

Soit en les déposant à la Mairie ou dans la boîte aux lettres ou 
en les envoyant à Sandrine Rasse : aps.mairie@vay.fr 
Date limite : 31 octobre 

Conseil Municipal des enfants et Conseil Municipal des adultes trancheront : résultat au prochain Vay Info ! 
Merci d’avance pour votre participation. 

mailto:aps.mairie@vay.fr


urbanisme 

Déclarations Préalables 

01/06/2023 : FRUNEAU Françoise, 4 route de Nozay, Remplacement du portail et de clôture existants  
02/06/2023 : DUCLOS Frédéric, 25 Bourruen, Remplacement d'une fenêtre de toit  
07/06/2023 : Cabinet ARRONDEL, 6 rue du Chêne, Division parcellaire en vue de créer un lot à bâtir  
02/06/2023 : BOULO Fabien, 7 Le Chateau, Transformation d'une fenêtre existante en porte d'entrée  
02/06/2023 : GUIARD Edouard, 5 Route de Marsac, Construction d'un mur de clôture côté Sud et Est 
07/06/2023 : TESSIER Matthias, 7 Impasse de la Freschais, Construction d'une piscine enterrée non couverte 
18/07/2023 : GAUVEN Gildas, 25 la Teillais, Construction d'un abri de jardin 
20/06/2023 : COUROUSSE Yves, 2 la Ballerie, Changement des ouvertures sur façade sud  
25/07/2023 : RAUD Cts, Les Grandes Quinoires, Division parcellaire en vue de créer deux lots à bâtir 
25/07/2023 : LANDAIS Mathieu, 46 le Champ des Vignes, Création d'une terrasse de plain pied 
25/07/2023 : THEBAUD Marie Claude, 23 Rue des Petites Landes, Construction d'un préau 
03/08/2023 : CUVELIER Dylan et MASSON Alexandre, 7 Rue des Petites Landes, Construction d'une clôture  
16/08/2023 : MAREZ Bruno, 13 la Carduchère, Construction d'un garage 
23/08/2023 : CORRADINI Alexandre, 2 allée des Sources, Rénovation d'un abri de jardin 
23/08/2023 : NEVEU Guillaume, 2 le Vauguerin, Installation de panneaux photovoltaïques 
 

Permis de construire :  

10/05/2023 : BYLEVELD Josiane, 12 B rue du Chêne, Construction d'une maison individuelle 
03/06/2023 : KUTLU Tolga et Asli, 25 rue des Bosquets - Domaine de la Cineraye, Construction d'une maison individuelle 
20/06/2023 : GAEC DU LIMOUSIN,  - 6 bis, le Limousin, Extension de stabulation 
20/06/2023 : FROMENT-FAGES Kevin et CHOUIN Céline, 19 rue des Bosquets - Domaine de la Cineraye, Construction d'une mai-
son individuelle 
07/07/2023 : HAMON André, 2 Bel Air, Extension d'une habitation  
23/08/2023 : POUJOULA Laurent et LECLERE Myriam, 2 Le Champ des Vignes, Construction d'une annexe (atelier) 
29/08/2023 : ULGER Songul, 22 rue des Bosquets - Domaine de la Cineraye, Construction d'une maison individuelle 
05/07/2023 : BECHEUR Marvin et LOFFREDO Alyssia, 8 rue du Bois de fer - Domaine de la Cineraye, Construction d'une maison 
d'habitation 
26/07/2023 : CHIRON Marie-Bernadette, 4 La Guichardière, Construction d'un hangar et d'un auvent 
03/08/2023 : PASSALACQUA Jean-Yves, 31 L' Etiennais, Construction d'un carport  
16/08/2023 : POMERAT Julien, 41 La Gare du Gâvre, Constrution d'un abri de jardin, d'un préau et d'un carport 
04/07/2023 : FRIOT Guénaël, 12 La Tonnerie, Démolition d'anciens hangars agricoles 

 

Naissances  

Lilian VILLIOT, 11 la Bergerie, 21 mai. 

Andréa LABBÉ, 2 Le Brossais, 3 juillet 

Kaëly TERNUS ROUGER, 11 La Bezilais, 29 août 

Hyacinthe LEMASSON, 19 Boyenne, 19 août 

Konan KAAMBI, 1 rue du Haut Bois, 21 août 

Aaron COCHER, 44 rue du Chêne, 27 juillet 

 

Mariage 

Ophélie FRALIN et Antoine LEGOUX, 2 impasse de la Prairie, 8 juillet  

Adèle HOYET  et Jérémy GOILOT , 10 allée des Saules, 8 juillet 

Julie FERRANT  et Aurélien LEPAROUX,  La Queue de l’Etang, 15 juillet 

Aurélie BRUGUET et Quentin MOREAU-HAMEL, 13 La Bergerie, 28 juillet  

Dominique OLIÉRO et Stéphane REDOIS,  26 bis rue du Chêne, 12 août  

Dylan BAUDOUIN et Noémie GRÉGOIRE, 17 allée des Sources, 12 août 

Katia BOUYER et Jean-Paul ETIENNE, 23 La Pelliais, 26 août 

Lénaïc JADÉ et Christophe BORDAIS, 22 rue du Chêne, 23 septembre 

 

Décès  

Christiane ABLIN, 9 rue de la Roseraie, 80 ans 

Loïc LEBRETON, 2 allée des Charmes, 62 ans 

Christophe BIRAUD, 19 rue du Stade, 55 ans 

ETAT CIVIL... 



A noter ! 

Vous avez œuvré avant, pendant et après le  
congrès départemental des Sapeurs-Pompiers du 6 

mai 2023. 

Pour cela, nous vous invitons à nous retrouver 
autour d’un verre et d’un buffet à la caserne le 
07/10/2023 à partir de 18h pour vous remercier 

Plus d’infos : Clarisse 07.66.55.35.93 

Ou melanie.hardy@sdis 44.fr  

TELETHON 2023 : 8 ET 9 DECEMBRE 

Comme tous les ans, le programme sera bien 
chargé et comptera cette année quelques 
nouveautés.. Nous nous retrouverons au  
tournoi de badminton le vendredi 1er  
décembre, au tournoi de foot le 8 et bien sûr 
autour du traditionnel pot-au-feu le samedi 
midi. La randonnée du samedi matin ira  
jusqu’au moulin de Clégreuc qui sera  
exceptionnellement ouvert à cette  
occasion : venez nombreux pour le visiter.  
Diverses animations au programme de l’après-
midi dont pour la première fois un concert 
des élèves d’Amandine Limon, professeur de 
piano et violon sur notre commune. A noter 
que cette année les bénéfices seront aussi 
complétés par la soirée Rire et Chanson du  
22 septembre et par la course des enfants  
organisée par l’école du Bois Viaud au profit 
du Téléthon. 

Réunions préparatoires : les lundis 16 octobre 
et 20 novembre à 20h à la Maison Boulo. 



Environnement - patrimoine 

Association « Mémoire de Vay » 

 « COLLECTER, PRESERVER, PARTAGER ET ENTRETENIR LA MEMOIRE de Vay,  
de son patrimoine et de ses habitants » 

 

Animation culturelle de l’été : Les membres de l’association remercient les 50 personnes qui ont partici-
pé à la randonnée guidée et commentée du 23 Août 2023, sur le thème des traces du chemin de fer à Vay. 

Leur présence a permis le succès de cette sortie.    
Merci à Marie-France et Xavier d’avoir effectué les commentaires.  

Permanences : tous les premiers samedis du mois, de 10h à 12h, 
 dans la salle située au-dessus de la bibliothèque.  

 

A venir :   

Prochaine AG de l’association : le vendredi 17 novembre, à 19h30, au château de la Cineraye (VAY).   

Exposition sur le théâtre: en vue d’une exposition intercommunale organisée en 2024, les membres de 
l’association travaillent actuellement sur l’histoire du théâtre à Vay et vous sollicitent afin de collecter des 
documents, photos et témoignages que vous souhaiteriez 
partager.   

Contacts : 06 78 08 55 18  ou 06 61 33 45 59 

 

 

 

" Photographie aérienne de Vay (milieu du XXème siècle) conservée aux  
Archives départementales de Loire-Atlantique (Source: AD44, 13 FI, VAY 2).  

Sur cette photographie, vous reconnaîtrez :  

Au premier plan, la partie la plus ancienne de l'actuelle salle Léon Chiron ainsi 
que les bâtiments devenus aujourd'hui la mairie et la bibliothèque.  

Au second plan, l'église et la route principale.  

Au troisième plan, la route en direction de Nozay  



Cette rubrique se décline cette fois en plusieurs portraits d’enfants et de 

jeunes de la commune. Nous avons choisi de vous présenter les enfants 

du CME et aussi deux jeunes qui ont fait partie de la première équipe du 

conseil municipal des enfants : Anaïs Le Roy et Dorian Bidaud. 

portrait 

J’ai été élue dans le premier CME à 9 ans, aujourd’hui j’en ai 16. Je rentre en première au lycée  

Nelson Mandela de Nantes où je passerai mon Abibac (bac français et allemand en même temps). 

A 11 ans, j’ai eu l’opportunité de faire un échange de 6 mois dans une famille en Allemagne. C’était 

une immersion totale avec peu d'échanges avec mes parents et ma famille.  Puis ma correspon-

dante est venue chez moi pendant 6 mois également; elle allait au collège avec moi à Nozay. 

Aujourd’hui,  je suis interne et ce n’est pas difficile pour moi. Et j’apprécie de revenir à la campagne 

le week- end et d’y retrouver mes amis. 

J’envisage une orientation littéraire, car j’aime apprendre les  langues étrangères et j’apprécie la 

lecture. Côté loisirs, je participe au spectacle des Variétés : je voulais le faire depuis toute petite, 

j’adore écrire et jouer des sketches. L’ambiance est bonne entre tous les âges et on apprend à 

 connaître des personnes avec lesquelles on n’aurait pas parlé autrement.  

Au CME,  j’ai découvert le fonctionnement d’une commune et le fait que les enfants peuvent aussi 

prendre des décisions. Je me souviens de la journée développement durable que nous avions orga-

nisée, avec notamment la réalisation d’un mandala avec les déchets que nous avions ramassés. J’ai aussi en mémoire les céré-

monies commémoratives au cimetière et plus particulièrement celle que nous avions organisée pour le centenaire de la fin de la 

première guerre mondiale. Enfin nous avions appris à tailler la pierre bleue et nous avons pu graver des symboles sur le grand 

palis avec la devise de la République qui a été érigée devant la Mairie.  Aujourd’hui, je m’intéresse toujours à ce que fait le CME 

et je vois que des idées que nous avions eues ont été mises en place par nos successeurs. 

Moi aussi j’ai été élu dans le premier CME, j’avais 10 ans. J’ai eu envie de me présenter car je voyais maman qui s’investissait 

beaucoup dans l’Amicale Laïque et aussi au centre socio-culturel LaMano. J’avais envie de faire comme elle, de donner des idées 

et faire des choses bénéfiques pour la population. J’ai bien aimé déjà me présenter : il a d’abord fallu faire du lien avec ma bi-

nôme Michelle puis inciter les autres à voter pour nous, faire campagne… et on a réussi ! 

Une fois élu, j’ai appris à m’ouvrir et à discuter avec d’autres personnes qui n’étaient pas dans mon école. Ce sont des bons sou-

venirs car nous étions écoutés : je voyais que ce que je proposais était intéressant, ça donne confiance pour grandir. Je m’impli-

quais beaucoup, j’étais intéressé par tous les sujets et on se sentait vraiment faire partie de la commune. 

Ensuite j’ai continué à m’engager : j’ai été délégué de classe au collège et maintenant je suis éco-délégué dans mon lycée. 

J’entre en terminale de bac pro  Gestion des Pollutions et Protection de l’Environnement. Les matinées ramassage des déchets 

organisées par le CME y sont sans doute pour quelque chose… J’ai fait plusieurs stages et je vais même partir 1 mois dans une 

entreprise portugaise avec Erasmus. J’envisage de poursuivre par un BTS dans le même domaine.  

J’ai aussi fait le Service National Universel avec d’abord 15 jours éloigné du cocon familial et avec 

des jeunes que je ne connaissais pas. On a découvert les métiers de la gendarmerie et de l’armée 

mais aussi fait du sport, des escape games, des visites culturelles et des actions citoyennes. J’aurais 

voulu faire la 2ème phase dans une caserne à Nantes pour approfondir les métiers de la gendarmerie 

mais ça n’a pas été possible. J’ai choisi à la place de passer le BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions 

d’Animateur).  

Comme on ne peut pas travailler avant 18 ans et que j’avais envie de me sentir utile, j’ai aussi parti-

cipé à l’opération argent de poche cet été. J’ai fait 5 matinées avec les agents des espaces verts de 

la commune et j’ai beaucoup appris, c’était très sympa. 

Par ailleurs mon loisir principal c’est le hand : je suis gardien au club de Blain en pré-région. 

Pour terminer, je dirais que participer à un Conseil Municipal de Jeunes au niveau intercommunal 

m’aurait intéressé et que j’envisage d’être un jour conseiller municipal … adulte cette fois ! 

Anaïs LE ROY 

Dorian BIDAUD 

Nos « anciens »  



 

ORLANE GUICHARD, allée des Saules 

A l’école ce que je préfère ce sont les arts visuels car j’adore dessiner. Je 
m’intéresse aussi aux sciences à cause des expériences que l’on fait, on apprend 
plein de choses. J’aime jouer avec mes amis, dans le lotissement ou à la maison 
aux jeux vidéo. Plus tard j’aimerais beaucoup aller au Japon voir les cerisiers en 
fleur car je trouve que c’est trop beau. 

GASPARD SOREAU, rue de la Roseraie 

Je passe tout mon temps libre à Chemin d’avenir, une association de découverte de la 
nature : je m’occupe des animaux et du jardin. Nous allons aussi souvent en forêt, j’ai pu y 
découvrir les blockhaus et l’alignement de menhirs. En ce moment nous nous intéressons à 
l’arboretum qui a besoin d’être débroussaillé. Sinon au collège ce sont les cours d’histoire qui 
m’intéressent le plus, notamment sur la période napoléonienne. 

LUCIE NEVEU, Bourruen 

 Ma passion c’est le dessin : c’est ce que je fais la plupart du temps et j’aimerais en faire 
mon métier. J’aime bien créer des personnages un peu bizarres et aussi dessiner des chats. 
Je fais surtout des dessins en noir et blanc à l’encre, et depuis un an j'utilise de plus en plus 
une tablette graphique. Au collège je me suis inscrite dans le club arts et je vais proposer 
que l’on fasse une exposition de nos œuvres à la fin de l’année. 

SALOME GAUTIER, la Herrouinais 

J’ai commencé l’équitation au poney club de la Pierre Bleue et je suis trop contente.  
D’ailleurs j’aimerais plus tard avoir mon propre centre équestre. J’aime les chevaux mais 
aussi mon hamster qui s’appelle « Boulette » : je m’en occupe et je joue avec tous les 
jours, en faisant attention aux chats qui ne sont jamais loin ! J’aime la vie dans la  
campagne de Vay : c’est tranquille et détendu. A l’école ce que je préfère c’est le sport. 
J’ai aussi la chance de beaucoup voyager et ma destination préférée pour l’instant c’est 
l’Espagne. 

MAELAN LE QUERE , route de Nozay 

Mon activité préférée c’est d’aller jouer avec les copains au city stade ou au terrain de 
foot : je peux y aller facilement en vélo. Il ne manque qu’un parcours de bosses et j’es-
père qu’avec le CME nous pourrons en installer un. Je suis un grand amateur de sport, 
au collège mais aussi en club : je fais de l’athlétisme à Nozay (à l’ENL 44) où je me spé-
cialise en saut à la perche et en course d’endurance. L’année dernière j’ai d’ailleurs  
gagné une course à Nantes. Plus tard j’aimerais être athlète profes-
sionnel mais aussi boulanger pâtissier, à Vay si possible ! 

CAMILLE POMERAT, la Gare du Gâvre 

Moi j’adore escalader les arbres. J’adore aussi bricoler : le premier objet que j’ai fait 
avec mon Papi c’était un camion en bois puis après j’ai fait une cabane en palettes dans 
un arbre et une grande boîte à outils. Je sais scier, couper un petit arbre à la hache et 
manier tous les outils manuels de bricolage. J’aime aussi beaucoup le tennis, j’en fais en 
club. A l’école je m’intéresse aux arts visuels mais aussi aux sciences : on fait des expé-
riences, on mélange différents liquides, différentes textures et on voit ce que ça donne. 
Cet été j’ai fait de la randonnée dans les Alpes et j’ai eu la chance de voir une marmotte 

et un chamois. 

CLARENCE MEREL, route de Marsac 

Je suis un grand fan de foot, je joue milieu central en U13 1ère  
division  au FC Vay-Marsac. Au collège j’aime le sport bien sûr mais aussi l’histoire : 
l’époque romaine et la période allant de Napoléon à la seconde guerre mondiale, cet été 
j’ai d’ailleurs visité le mémorial de Caen. J’ai aussi fait un parc d’attractions : j’ai adoré 
les sensations fortes avec le grand huit et les structures dans l’eau. A Vay, j’aime passer 
du temps en famille et au city stade. J’apprécie la convivialité entre les Vayens, la vie est 
agréable dans notre commune rurale et verte. Plus tard j’aimerais faire un métier en lien 
avec le sport, enfin… plus particulièrement avec le foot ! 

 

Nos « nouveaux »  



 

MAXIME PANHALEUX, l’Etiennais  
J’adore les legos.  C’est pourquoi j’aimerais créer un Club Legos pour les grands et les pe-
tits (à partir de 4 ans), les parents pourraient venir avec leurs enfants. J’imagine un lieu 
avec plusieurs pièces où chacun ferait des constructions selon son imaginaire. A la fin on 
réunirait toutes les créations et on aurait devant nous tout un univers. Autrement je fais 
aussi de la danse en club et de la poterie. A l’école ce que je préfère ce 
sont bien sûr les arts plastiques ! 

 
LILY-ROSE ARMIDE, La Teillais 

Je suis passionnée de football, j’aime y jouer mais également aller voir des matchs à la 
Beaujoire. Le français est la matière que je préfère à l’école. A Vay, j’aime beaucoup être 
au terrain de foot mais j’apprécie aussi le parcours sportif de Langast et la voie verte.  
J’aimerais que soit construit un terrain synthétique à Vay et j’aimerais aussi qu'à la place 
de l'ancien restaurant scolaire il y ait un lieu où les enfants puissent troquer de la  
nourriture (comme ils n’ont pas d’argent pour s’en acheter tout seul). 

 
 
ANOUK LEPAROUX, L’hôtel Jahenny 
J’aime beaucoup de sports différents et j’aime aussi m'occuper des animaux. 
Le chien est mon animal préféré. Au collège, les cours d’anglais sont ceux 
qui m’intéressent le plus. Je souhaite qu'on arrête de détruire la nature et 
qu'il n'y ait plus de maltraitance animale.  
 
 

LISE DESCHAMPS, Le Vieux Bâtinais 
Je suis en 5ème au collège Saint Joseph de Nozay.  J'ai toujours vécu à Vay. 

J'ai un grand frère Félix et une grande soeur Mathilde. Je fais du foot dans le 
club Vay Marsac : c'est ma passion.  
 
ROMANE HAMON, La Guichardière 
Mes activités préférées sont l'équitation et le foot que je pratique en loisir. J’aime aussi la 
randonnée en famille et aller à la ferme avec ma soeur et mes parents. Je m'occupe de mes 
petits animaux : moutons, lapins, cochons d'Inde et en particulier mon chat qui s'appelle 
Pirouette. Mes matières préférées à l'école sont l'histoire-géo et les arts plastiques. A Vay, 
j’aime bien aller au théâtre. Plus tard je souhaiterais travailler à la ferme, en particulier à la 
fabrication de glace, car je suis un peu gourmande ! 

DE  NOUVEAUX JEUX POUR TOUS GRACE AU CME 

Le conseil municipal adultes a validé la demande du  
conseil municipal enfants d’investir dans des jeux  
extérieurs. En effet dans le parc derrière la Mairie nous 
avions pour l’instant des jeux pour les plus jeunes. Mainte-
nant les plus grands pourront profiter de la balançoire et 
de la bascule. La tyrolienne est commandée, elle sera  
installée dès que l’effectif d’agents municipaux le  
permettra (notre responsable technique est en arrêt pour 
quelques mois). L’ensemble représente un investissement 
assez important : 

Balançoire : 1796 € TTC 
Bascule : 824 € TTC 
Tyrolienne : 16 445  € TTC 

Tous ces équipements vous permettront de passer de bons moments en famille et entre amis : profitez-
en, prenez-en soin  et merci le CME ! 

portraits 

Nos « nouveaux »  



LES TRÉTEAUX DE VAY DANS TOUS LEURS ÉTATS! 

C'est pour notre plus grand plaisir que nous avons repris le chemin des écritures, des répétitions... 

Nous sommes heureux de vous présenter le nouveau spectacle des Variétés, "LES ÉMOTIONS". Entre 

sketchs, ballets, chants, jeux de mots, expressions, vous serez plongés dans des univers farfelus aux 

teintes poétiques et humoristiques. Cette année nous mettons à l’épreuve toutes nos émotions. Alors 

attendez vous à pleurer de joie ou peut-être avoir une peur bleue! 

Retenez bien ces nouvelles dates: les 18, 19, 25 et 26 novembre et les 1, 2, 8 et 9 décembre, à l'espace 

culturel Léon Chiron. 

Le samedi 18 novembre sera au profit de l'association NONNA ROSA. 

Nonna Rosa, c'est 3 cousines réunies par leur mamie ayant vaincu le cancer du sein, prêtes à faire des 

kilomètres lors d’un trek féminin et solidaire dans le désert marocain, pour soutenir deux associations 

qui leur tiennent à cœur (Ruban Rose et Enfant du Désert). 

Réservations sur le site Festik à partir du 28 octobre. 

Des permanences physiques auront lieu les samedis 4, 11, et 18 novembre de 10h à 13h dans le bar de 

la salle culturelle Léon Chiron. 

Pour plus d'informations vous pouvez nous contacter au 07-82-43-31-02 ou par mail à lestreteaux-

devay@gmail.com. N'hésitez pas à aller voir nos pages Facebook et Instagram “Les Tréteaux de Vay” 

pour suivre notre actualité. 

Au plaisir de vous y retrouver! 

Artistiquement. 

La troupe des Tréteaux 

  

(Une partie de la troupe,  
photo prise lors de notre pre-
mière réunion d'écriture) 

 

Culture loisirs 

La Compagnie du Lieu-dit réitère une nouvelle fois “Le Bazar 
de Noël”, le samedi 16 décembre, pour une soirée concert, 
gourmande et conviviale.  

 

Pour plus d’infos rendez-vous sur https://
festivallegrandbazar.com/ et suivez-nous sur nos réseaux  
Facebook et Instagram.  

 
 
Vous pouvez déjà réserver cette date qui annonce une très 
bonne soirée en perspective.  

https://festivallegrandbazar.com/
https://festivallegrandbazar.com/


FCVM—Football Club Vay Marsac 
 

"La 1ere saison sportive du nouveau club FCVM est bien lancée, c'est le fruit de nombreuses 
réunions de travail des bureaux des anciens clubs de US Vay et AS Marsac. Nous remercions 
nos bénévoles et les familles de nos licenciés pour leur confiance.  
Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux bénévoles qui souhaitent s'investir dans la 

vie du club.  
Merci également à notre nouveau sponsor Guima Sport pour la réalisation des nouveaux maillots.  
 
Voici les données de début septembre : 
Plus de 250 licenciés 
16 équipes engagées, le détail : 
Nombre d’équipes seniors : 3 masculins, 2 féminins   
 
Nombre d’équipes jeunes : 4 U13 (2M, 2F) , 2 U15 (1M, 1F), 2 U18 (1M, 1F) , 2 ou 3 U11 Mixte, 2 ou 3 U9 
Mixte et 2 ou 3 U7 Mixte (à partir de 5 ans). 
 
Côté compétition, l'équipe seniors A a gagné son 1er match de Coupe de France le 27 août dernier. 
 

 
Si vous souhaitez rejoindre nos  

effectifs,  
contactez-nous par mail sur :  

fcvaymarsac@gmail.com  
 

Côté extra sportif, nous organisons des 
repas à emporter le 14 octobre 

prochain à Vay. 
 

Notre site internet : https://
fcvaymarsac.com/ 

Suivez notre actualité sur Facebook et 
Instagram !" 

 

sport 

CHEMINS DES LOISIRS VAYENS 
 

Après le super pique-nique du 29 juin et  l'interruption estivale nous avons repris nos jeudis après-midi 
récréatifs  

Prochaines dates: 05/10, 9/10, 2/11, 16/11 et 14/12. 

 

Le jeudi 30 novembre nous vous proposons une sortie "Cabaret Moustache ". Nous prenons les pré ins-
criptions au 06 11 84 30 71 ou maisonneuve.pascale@gmail.com 

 

La semaine bleue sur Vay : 

• lundi 2 octobre ou jeudi 5 octobre de 9h30 à 11h30 prévention des risques à la caserne inscription à 
la ComCom au 02.40.79.51.51 ou accueil@cc-nozay.fr  

• mercredi 4 octobre jeux d'hier et d'aujourd'hui de 10h30 à 12h Salle Polyvalente sans inscription 

• Vendredi 6 octobre 14h à l’Espace Culturel Léon Chiron: prévenir l'épuisement des aidants sans ins-
cription 

« Animations séniors » proposées sur Vay 

• Yoga le mardi 7 novembre de 16h45 à 17h45 salle polyvalente 

• Chants et accordéon le jeudi 26 octobre de 10h à 11h30 salle polyvalente 

Inscriptions à la com com au 02.40.79.51.51 ou accueil@cc-nozay.fr  

 

N'hésitez pas à venir nous rejoindre pour un moment convivial  

mailto:maisonneuve.pascale@gmail.com


Il y en a des champions sur Vay… 

Jason CLERMONT, Champion de France de 

Motocross et supercross, en France, en 
Suisse...et peut-être bientôt aux U.S.A… 

Plus d’infos à venir dans un prochain bulletin ! 

Bravo Jason ! 

 

Le Fan club 
Alan Jousseaume aux championnats de France 
route à Cassel. 
 
Le 25 juin dernier,  une poignée de supporters 
vayens, ont fait le déplacement à Cassel, dans le 
Nord pour encourager notre champion local " Alan 
Jousseaume".  
La compétition comprenait plusieurs épreuves route 
et chronométré réunissant les meilleurs coureurs et 
coureuses français. L'épreuve reine comptait pour sa 
part 230kms. 
Malchanceux, une succession de problèmes  
mécaniques ont empêché Alan de s'exprimer comme 
il l'aurait souhaité, le contraignant à l'abandon. 
Mais ce championnat de France extrêmement  
exigeant ( car seulement 23 coureurs à l'arrivée sur 

141 engagés), a couronné un magnifique champion de France, un autre breton : Valentin Madouas...  
Bravo à lui !!! 
Même si cet abandon a atténué notre ferveur, nous revenons avec des souvenirs pleins la tête... Des pay-
sages magnifiques, du soleil, des rencontres formidables et une ambiance de folie, nous ont fait passer un 
week-end mémorable. 
En 2024, les championnats de France se dérouleront à Saint Martin de Landelle (50), le pays natal de l'im-
mense Daniel Mangeas, ancien speaker officiel du tour de France. 
Nous y serons bien entendu ! 
Mais en attendant Alan a pris, le 26 août dernier le départ de la "Vuelta", le tour d'Espagne... Une course 
de 3 semaines, une première pour lui. Une chute grave l’a empêché de disputer l’étape du Tourmalet, 
mais c’est pari réussi ! 
A noter la soirée du fan club qui aura lieu le 11 novembre prochain à la salle polyvalente. Vous pouvez 
d'ores et déjà vous y inscrire à l'adresse mail suivante : 
fanclubalanjousseaume@gmail.com ou  au 07-82-44-72-35.  
Cette soirée est ouverte à tous et nous vous y attendons nombreux. 

Du vélo... 

 

VTT 4 circuits  
(18, 25, 40 et 50 kms)  

Tarifs : 5,00 €  
Départ libre de 8h00 à 

10h30 

 

Rando Cyclo sur route  
(60 et 80 kms)  
Tarifs : 5,00 €  
Départ 9h00 

 
 

 

 
PEDESTRE 4 circuits 
 (10, 12, 15 et 17 kms) 

Tarifs : 5,00 €  
Départ libre de 8h00 à 

10h30 
 

 
 

RANDO FAMILIALE 
 (6 kms) 

Tarifs : 5 € Adultes / Gra-
tuit - de 12 ans  

Départ libre de 8h00 à 
10h30 

 

 

Les bénéfices de cette manifestation iront au profit 

d’associations de personnes hospitalisées et à l’ICO 

(Institut de Cancérologie de l’Ouest) 

 

Organisé par l'Amicale Cycliste du Li in 

Et de la moto... 

mailto:fanclubalanjousseaume@gmail.com


sport 

 

 

J’Vay Au BAD 
 

 
Et toute l’année :  
 
2 Séances par semaine :  
• mercredi 20h30-23h 
• Vendredi 18h-20h 
 
Pour les petits nouveaux :  
• 3 séances par semaine 
• à partir de 15 ans 

 
 
 

DATES IMPORTANTES :  

- Dimanche 05/11/2023 : tournoi en triplette  

- Vendredi 01/12/2023: tournoi Téléthon 

DU TENNIS 
 
 
A partir de Septembre le Tennis Club de  Vay et le TC le Gâvre ont fusionné pour ne former qu’un 
seul club, le TC Vay-le Gâvre. En effet, ces 2 clubs voisins crées en septembre 1985 pour le  
premier et en septembre 1996 pour le second ont choisi de mutualiser les entraînements et les 
structures ainsi que leurs équipes en championnat. 
 
Le club compte à la rentrée 70 licenciés dont la moitié sont des enfants. Les joueurs et joueuses 
vont débuter le premier championnat qui se déroulera sur 5 dates: 1er/10, 15/10, 19/11, 3/12 et 
17/12. Les spectateurs seront les bienvenus que ce soit à la salle de Vay ou du Gâvre. 
 
Il reste également quelques places sur certains entraînements, n’hésitez donc pas à vous rensei-
gner si vous souhaitez faire un cours d’essai. 
 
A noter : 

le samedi 11 Novembre “ Tournoi de doubles” , 
un licencié invite un non licencié pour lui faire découvrir le tennis. 

Buvette et restauration seront proposées tout au long de la journée. 
Venez nombreux! 

 
Renseignements: 
Virginie Madec 06.72.76.38.74 
tennisclubvay@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
Le Bureau:  
Hervé Gérard, Gwénaël Bricaud, Jérôme  
Bodinier, Lucie Chiron, Bertrand Phillipot,  
Stéphane Chauvin, Virginie Madec (présidente) 
Grietje Brussel 
(absents: Pierre-Louis Le Flem et Elise Tardivel) 

mailto:tennisclubvay@gmail.com


Enfance jeunesse 
  
Pour cette année scolaire 2023/2024, nous 
avons 5 classes: PS/MS/GS avec Isabelle 
Amblard et Martine Amossé; GS/CP avec 
Stéphanie Lesur et Blandine Paillart; CE1/
CE2 avec Emmanuelle Le-Du; CE2/CM1 
avec Céline Yvon et CM2 avec Mikael Lam-
bert et Jeanne Hamon pour 113 élèves. 
  
 

Notre thème de l’année est le sport et le voyage dans le 
cadre de l’année olympique! 
  
Nous allons faire un cross au profit du téléthon et aurons 
des partenariats associatifs avec l’ultimate, le basket, le ten-
nis... . Nous irons au cinéma 3 fois dans l’année pour 
chaque classe  dans le cadre de cin’école au Nozek. Nous 
continuons nos projets forêt et potager avec l’association 
Potageons…. 

AMICALE LAIQUE  

 

La rentrée est arrivée et l’Amicale a ressorti son cahier.  
 
Pour célébrer l’automne, nous vous proposons un dîner cham-
pêtre et une marche aux lampions le 14 octobre à partir 
de 19h00 sur le site de Potageons   

 (https://maps.app.goo.gl/sbxsTkfYCSheYn537)  
 
Pour le dîner chacun amène des couverts, un petit truc à manger et à 
partager. Un bar sera disponible sur place. 
Lors de ce diner vous pourrez participer au concours de soupe. A vos  
recettes pour gagner la médaille de la meilleure soupe ! 
 
Dès que la nuit sera tombée nous déambulerons parmi bois et chemins au son 
des chouettes et à la lumière de nos lampions. 
 
C'est ouvert aux enfants et parents de l'école mais aussi à tout le monde.  
N'hésitez donc pas à venir en famille et à inviter vos amis. 
 
Réservation des lampions (3 €) avant le 10 Octobre ici : https://
www.helloasso.com/associations/amicale-laique-vay/evenements/
marche-aux-lampions 

 
Sur le plan scolaire, un cinetik sera programmé 
courant mars pour l’élémentaire.  
 
L’Amicale aide également l’école publique dans ses projets. Cette année, 
l’école fourmille de projets et a besoin de financement : à nous de mener 
des actions pour pouvoir les soutenir et de nous mobiliser comme nous 
l’avons fait pour la fête de l’école. 
 
Pour nous contacter, alvay44@gmail.com ou page Facebook  
ou 06 73 16 35 20.  
 

 

ECOLE DU BOIS VIAUD 

https://maps.app.goo.gl/sbxsTkfYCSheYn537
https://www.helloasso.com/associations/amicale-laique-vay/evenements/marche-aux-lampions
https://www.helloasso.com/associations/amicale-laique-vay/evenements/marche-aux-lampions
https://www.helloasso.com/associations/amicale-laique-vay/evenements/marche-aux-lampions


Enfance 

Pour la nouvelle année scolaire l'ASC organise plusieurs manifestations. 

Vendredi 20 octobre: livraison gâteau bijou (commande jusqu’au 29 septembre) 

Vendredi 15 décembre: marché de noël et vente de saucisson (à commander en avance 
jusqu’à fin novembre).  

Réservez dès à présents ces dates nous vous attendons nombreux.  

Unenouvelle enseignante a été nommée 
en classe de CP-CE1 et une nouvelle 
ASEM vient remplacer Aurélie PELOU 
dans la classe de GS. 

Voici la composition de l’équipe  
pédagogique :  

TPS-PS-MS : Stéphanie AUDRAIN et 
Laurine JOURDAN (ASEM), 24 élèves /  
GS : Eloïse SANSOUCY et Stéphanie 
THAVEL (ASEM), 19 élèves / CP-CE1 : 
Florine BELLE, 21 élèves / CE2-CM1 : 
Cindy LE RÉGENT (chef d’établisse-
ment) et Anne-Sophie THÉBAUD, 18 
élèves / CM1-CM2 : Régis VICET, 24 
élèves /  Enseignante Spécialisée :  
Frédérique BODINIER— Le jour de  
décharge de direction est le jeudi. 

 
Lors de la rentrée de septembre 2023, l’école Saint Yves a accueilli 106 enfants et 82 familles.  
Le projet pédagogique est orienté autour de trois axes principaux :  

-Axe 1 : Promouvoir un climat scolaire propice à l’épanouissement de chacun. 

-Axe 2 : Assurer la maitrise des savoirs fondamentaux par tous les élèves 

-Axe 3 : Développer un usage réfléchi des outils numériques 

Ces trois axes seront travaillés cette année autour du thème :  

EN FORME OLYMPIQUE POUR BIEN GRANDIR !  

Ce projet s’inscrit dans la volonté de l’Enseignement Catholique de Loire-Atlantique de faire rayonner les 
couleurs des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Toutes les écoles de la Communauté Locale  
d’Etablissements du Pays Nozéen organiseront des rencontres et des défis sportifs. Ce thème sera aussi 
travaillé dans les autres domaines d’apprentissage : littérature, mathématiques, histoire-géographie, 
sciences, arts… et le défi porté par tous les élèves de l’école : lire 2024 livres ! 

A chaque période aura lieu une semaine Olympique, des temps forts pour vivre ensemble  : le dépasse-
ment de soi, le partage, le développement durable et la solidarité. 

En parallèle, l’école poursuivra ses projets de rénovation de la cour, de la réalisation d’un nouveau logo, 
sur le travail de l’attention et des compétences sociales et émotionnelles. 

De nombreuses actions se tiendront tout au long de l’année, grâce à l’ASC et l’OGEC, afin d’améliorer le 
quotidien des élèves à l’école, de créer du lien et de la convivialité : vide grenier, marché de Noël, mati-
nées travaux, portes ouvertes, kermesse… 

Grâce aux parents volontaires, cette rentrée s’est faite avec quelques nouveautés : 

- des travaux ont commencé dans l’ancien bâtiment avec la démolition d’une cloison pour créer un espace 
d’attente accueillant.  

- l’installation d’un portillon en bois pour créer un accès à l’espace paysagé derrière les classes de CP-CE1 
et CE2-CM1. 

Les inscriptions pour la rentrée 2024 se feront à partir de janvier sur rendez-vous.  

Les portes ouvertes auront lieu le vendredi 12 janvier de 17h30 à 19h30. Les futurs parents  
peuvent cependant se manifester avant, en téléphonant au 02 40 79 57 80 ou en renseignant le  
formulaire de pré-inscription du site de l’école : http://vay-styves.fr  

LANCEMENT DU PROJET : 

En forme Olympique pour bien grandir ! 

L’école vous donne rendez-vous le vendredi 20 octobre à 9h30 au terrain de foot pour la cérémonie  
d’ouverture et le 1er événement olympique de l’année : Courir 2024m 

 

ECOLE SAINT-YVES 

http://vay-styves.fr/


 
06/10 -  

Assemblée  

générale Te Ori 

Tahiti - Maison 

Boulo 20h 

14/10 - Repas à 

emporter -  

FCVM 

Terrain de foot 

16/10 - Réunion 

préparation  

Téléthon - 

CCAS /  

Intersociétés - 

Maison Boulo 

20h 

21/10 -  

Inauguration 

CTM et Hangast   

Rue du Pré du 

Rocher 11h  

20/10 - Soirée  

Pyjama - CCN -  

Bibliothèque 

18/11 -  

Assemblée  

Générale -  

Mémoire de Vay-  

 Château de la 

Cineraye 19h30 

19/11 -  

Assemblée  

Générale -  

Potageons - Salle 

 polyvalente 

10h30 

18,19,25,26/11 -  

Spectacle de  

variétés -  

Les Tréteaux de 

Vay  -  

Espace Culturel 

01/12 - Tournoi Télé-

thon -  

J'Vay au bad -  

Complexe  

sportif 

8/12 -  

Téléthon - 

Tournoi de foot 

Stade 

20h 

9/12 -  

Téléthon - 

CCAS /  

Intersociétés - 

Caserne 

Toute la  

journée 


